



Protokoll der Sitzung der Fachschaft vom 24.01.2022

Fachschaft Geographie Werthmannstr. 4
WEGEN RENOVIERUNGSARBEITEN
SCHREIBERSTR. 20
79098 Freiburg
Telefon: 0761 / 203-9355
E-Mail: fachschaft@geographie.uni-freiburg.de
Homepage: www.fsgeo-freiburg.de

Bearbeitet von: Linus Peterson

Anwesend: Johanna D. Onno, Anna. Joschi, Linus, Helen, Jeanine, später: Jannis

Top 1: Einlass und Begrüßung

- Kontrolle der 2G-Nachweise, Kontaktnachverfolgung mit QR-Code

Top 2: StuRa

Johanna berichtet:

Vorstandsbericht: es gibt weiterhin unbesetzte Stellen im Wahlprüfungsausschuss, EDV-Stelle und Landsastenkonzferenz. Bei Interesse beim Vorstand melden.

Bzgl. Freier Eintritt in Museen nach dem Jubiläumsjahr wird von der Fraktion „Eine Stadt für Alle“ unterstützt.

Der Wirtschaftsplan konnte nicht vorgestellt werden, da Person nicht da. Der TOP konnte trotzdem abgehalten werden

Weiteres: Idee der JuSo HSG: Da FFP2 Maskenpflicht an Uni könnten Masken bereitgestellt werden, um finanzschwache Studis zu unterstützen und auf die Hochschulpolitik aufmerksam zu machen. Es wurden verschiedene Finanzierungs- und Verteilungsmöglichkeiten diskutiert. Die Resonanz in StuRa war positiv, wollen bald einen Finanzantrag stellen. Es soll keine Bedürftigkeit festgestellt werden müssen. Wir finden die Idee gut!

Abstimmungen:

Wirtschaftsplan 2022/23. Wir vertrauen den Menschen im StuRa, die sich dort tief eingearbeitet haben

→ Einstimmig angenommen

Bewerbungen:

Aaron Teschner (Auswahlkommission für das Deutschlandstipendium):

Philip Sänger (AK Internationalisierung für die Exzellenzstrategie)

Philip Sänger (AK Forschung für die Exzellenzstrategie)

Phillip Sänger (FRIAS-Steuerungsgremium)

→ Abstimmung en bloc: 7j, 1e → angenommen

Finanzanträge:

AK feministische TheorieN: Online-Workshop für FLINTA+ Personen und alle Interessierten, bitte um vorherige Anmeldung. "Cyberfeminismus und digitale Selbstverteidigung" *Beantragt sind 204,00€ aus dem Gruppenunterstützungsbudget, in diesem befinden sich noch 13.364,39€ von 13.364,39€ für dieses Quartal (4. Quartal 21/22).*

→ Gesamtbetrag einstimmig angenommen

AK feministische TheorieN : Workshop "Neurodiversität. Ein inklusives, gendergerechtes Konzept?!" *Beantragt sind 102,00€ aus dem Gruppenunterstützungsbudget, in diesem befinden sich noch 13.364,39€ von 13.364,39€ für dieses Quartal (4. Quartal 21/22). Diagnose von Autismus ist mit Gender-Bias behaftet, und wird häufig nur bei Männern diagnostiziert. Betrag ist Honorar für die Referentin. Offen für alle Interessierten*

→ Gesamtbetrag einstimmig angenommen

Sonstige Anträge:

Unterstützung des Aufrufs des Freiburger Bündnisses FreiVAC (Juso-Hochschulgruppe) auf Antrag der JuSo Hochschulgruppe. Der StuRa hat sich bereits im vergangenen Jahr gegen Studenten stehen auf und Impfgegner positioniert.

→ 7j, 1e → angenommen

Sporthalle Anmieten: Wir finden die Idee prinzipiell gut, jedoch: der HSS ist bereits sehr voll. Bei dem Buchungssystem sollte drauf geachtet werden, dass das Angebot für alle Studis nutzbar ist. **Sonst/Daher ist es nicht gerechtfertigt, dass alle Studis dafür zahlen.** Halle könnte eher für mehr HSS Angebote genutzt werden.

Idee: Analog zu manchen Sportkursen könnte gegen einen Mitglieds-/Semesterbeitrag die Möglichkeit gekauft werden, freie Termine zu buchen. Wird eine Hallenhälfte, oder zB die Volleyballfläche gemietet? → hier wäre Reservierportal und ausgeklügelte Logistik notwendig. Hat VS die Kapazitäten dafür? Wie läuft die Versicherung?

→ Kosten sollten von den Buchenden und nicht von Allen getragen werden. → Buchungssystem

→ Reservierungsportal/Logistik

→ Versicherung

Top 3: StuKo:

E-Learning: wird eingestellt im SoSe. Welche Dienste fallen darunter?

Fachstudienberatung: Saurer gibt stufenweise an Hologa ab, Infos für UmWis auf der Webseite

Prüfungsmodus: soll trotz allem in Präsenz stattfinden. Infos zur Prüfungsabmeldung, Freiversuchen, Quarantäne, Isolation folgen im Laufe der Woche durch Prüfungsamt. Die Freiversuchsregelung wird auch in diesem WiSe wieder bestehen, das Prüfungsamt wird im Einzelfall die Entscheidung treffen. Lt. Mattisek werden wir kaum noch in Quarantäne sein, bzw. Krank, da keine PCR Tests mehr...

Wir finden die Entscheidungen teilw. nicht nachvollziehbar und merkwürdig.

Top 4: Hüttenupdate:

Anna hat die Dieslinhütte für das Wochenende 06.05- 08.05. gebucht wir müssen keine Anzahlung leisten, wir gehen also kein Risiko ein. Dort wird eine Exkursion der Polys stattfinden, Anna schreibt mit dem Dozenten (Feldbergexkursion von Nico Scholze).

Jonathan hat für die Hütte einen Bus beim Institut gebucht.

Anna verschickt die Infos an Michi/Onno.

2-3 Wochen vor der Hütte trifft das Orgateam die Entscheidung, ob die Hütte stattfindet und informiert alle

Top 6: Sonstiges

Lehramtsrat von Jeanine: Kooperation zwischen Uni und Schulen. Alte Schulbücher sollen an Studis weitergegeben werden, damit sie zur Unterrichtsvorbereitung genutzt werden können.

Herr Schwarze: Masterarbeit bei Erweiterungsmaster (für 3. Fach LA). Grund: es soll nachgewiesen werden, dass Drittfach erfolgreich abgeschlossen wurde, die Anforderungen sollen sinken, sonst sei das zu viel. Möglichst alle Fächer sollen als Drittfach möglich sein.

Für drittes Fach sind Zweitstudiengebühren notwendig, diese Abzuschaffen ist jedoch ein politischer Prozess, außerhalb der Uni. Eventuell ist eine Härtefallregelung für diese Studis möglich.

Für gleiche Leistungen werden für LAs weniger ECTS vergeben als für Hauptfächler. Nach unserer Info ist das in der Geographie nicht der Fall. Sonst in der StuKo ansprechen.

Unterschiedliche Fristen für Prüfungsanmeldungen Fächer: Es ist komplex und nicht-digital

Die Zulassungsbescheide kommen zu spät wegen geringem Personaldeckel und einem neuen Digitalen System. Die Fächer würden gern die Bescheide früher verschicken, müssen aber auf Service Center Studium warten.

Helen und Peter: morgen findet ein Treffen mit Dozierenden und Jahrgangssprecher*innen. Themen: Überschneidungen von Erasmusaufenthalten und Exkursionen treten auf. Bei Schieben der Exkursion ist im kommenden Jahr kein Platz garantiert.

To do:

Links:

SVB Infos: <https://www.stura.uni-freiburg.de/politik/svb>

Stura Protokolle, Anhänge, Abstimmungen: <https://www.stura.uni-freiburg.de/gremien/studierendenrat/protokolle>

Stura Töpfe allgemein: https://www.stura.uni-freiburg.de/gremien/finanzen#Budgets_16

Kontakt:

vorstand@stura.org

finanzen@stura.org

info@stura.org